
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El mundo laboral y los jóvenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

www.hsjd.es            pjv@hsjd.es       www.jovenessanjuandedios.org  
 

www.sanjuandediosespana.org http://avosotrosmismos.blogspot.com 
 

A Vosotros Mismos...  es una iniciativa  de los Hermanos de San Juan de Dios 

 
 

Marzo 
NOCHE DE ARTE Y ORACIÓN 

(NAO) 
Del 4 al 6 en Madrid  

http://www.todosuno.org.nao 
nao@todosuno.org 

 
------------------- 

 

Abril  
ENCUENTRO DESDE LA 

HOSPITALIDAD 
Retiro Espiritual 

  Del 1 al 3 en Ciempozuelos 
 

PASCUA HOSPITALARIA 
Del 20 al 24 
En Madrid  

(Ancianos y Cuidados Paliativos) 
En Palencia (Salud Mental) 

 
------------------- 

 

Mayo 
ESPACIO PERSONAL 

Del 27 al 29 en Sant Antoni de Vilamaior 
(Barcelona) 

 
CURSILLOS PARA HOSPITALARIOS 

VOLUNTARIOS DEL CAMINO  
DE SANTIAGO 

 

MARZO - Del 11 al 13 en Logroño 
ABRIL - Del 1 al 3 en Barcelona 

MAYO - Del 6 al 7 en Pobeña (Vizcaya) 
 

Para más información: 
hosvol@caminosantiago.org 

 
 
 

Para todas estas informaciones os podéis 
dirigir a: pjv@hsjd.es o a estos teléfonos: 

 
Hno. Luis:   696 524 552 
Hno. Juan Antonio:   686 490 643 

Agenda 
“MAMUT” (Lukas Moodysson) 

 
Quien quiera simplemente pasar el rato que no vea esta 
película, porque es como un puñetazo en el sistema 
nervioso central. L.Moodysson fiel a su filmografía ha 
hecho una película que trata de las relaciones humanas 
en profundidad, con crudeza pero que le dejan a uno con 
ganas de ser mejor persona. ¿Qué más se le puede 
pedir? 
 
L. Moodysson confiesa que ha querido hablar de la 
interconexión de los seres humanos y, en ese punto, la 
cinta recuerda a Babel. El cineasta sueco no diserta ni 
pontifica, simplemente muestra situaciones -como el viaje 
del marido a Tailandia y la insistencia de sus jefes en que 
conozca los clubes nocturnos, la operación de la mujer a 
un niño golpeado por sus padres, o la tensión del niño 
filipino ante el deseo de su hermano pequeño de ver a su 
madre- en las que es muy difícil que el ser humano no se 
rompa. Y esas situaciones son el pan nuestro en una 
sociedad materialista, competitiva y carente de valores 
morales. 
 
L.Moodysson, nos da la clave para entender que ha 
querido transmitir contándonos algo que ocurrió al inicio 
del rodaje: “Estábamos en Bangkok y entré en una iglesia 
católica al lado del hotel. En el interior encontré un librito 
con imágenes de un orfanato en Pattaya, donde la 
mayoría de los niños probablemente son hijos de 
prostitutas. Una cita del libro decía algo así: “Cada niño 
que nace nos recuerda que Dios no ha perdido la espe-
ranza en la raza humana”. Estuve a punto de incluir esa 
frase en el guión, aunque luego me pareció demasiado 
obvia, pero es algo con lo que estoy de acuerdo. Los niños 
representan una esperanza. El mundo no puede estar tan 
podrido si nacen niños”. 

 
 

 

Miscelánea 
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Año XV nº 1 

 
 

“Melancolía y Utopía son cabeza y cola de la misma moneda” – Günter Grass- 

¿Qué pasa con la gente joven que no trabaja? ¿Quién 
se acuerda de ellos en su día a día? (por ejemplo 
ahora que escribo esta pequeña editorial o dentro de 
unos días más tarde cuando llegue a tus manos). 
 
Vivimos en una sociedad (en algunos aspectos) muy 
deshumanizadora, muy individualizadora. Hablamos 
de cifras, que si el paro sube o baja, que si el que se 
forma trabaja o que si no, pero nos olvidamos de 
gentes concretas (del vecino del primero, la prima de 
tu amigo o el tendero de tu barrio de toda la vida que 
ha cerrado después de 30 años). 
 
El trabajo da vida. El 
que trabaja esta 
“activo”. Dispone de 
unos ingresos a final 
de mes que en el caso 
de los jóvenes poco a 
poco te permite tener 
una “independencia”  
(en la mayoría de las 
veces económica que 
te permite optar a 
comprar una casa, 
coche, vicios… 
 
 

No podemos negar que muchos de los jóvenes viven 
y experimentan que tienen la puerta cerrada del 
trabajo: Puerta, que en muchos de los casos, cierra la 
puerta de la creación de una familia, la puerta de la 
emancipación en una sociedad que exige realizar un 
recorrido para ser “alguien” en la sociedad. La 
distancia que hay entre lo que les exigimos ser, para 
ser alguien, y los medios que les ofrecemos para 
conseguirlo es tan grande que no puede menos que 
sonarles a pura hipocresía. Quizás por ello, la 
hipocresía sea la vara de medir con la que nos 
juzgan, porque es la que nosotros estamos utilizando 
con ellos. 
 
Seguramente no podemos ayudar a quien no tiene 
trabajo (por lo menos en algunos aspectos), pero si 
podemos acompañar en este proceso Es en cierta 
manera un compromiso que como sociedad tenemos 
(y debemos) tener con quienes sufren en primera 
persona la lacra del paro. Tenemos que animar a que 
estas personas no se vengan abajo. Al final que todas 
las personas tengan derecho a un trabajo, a un 
trabajo digno, no es mucho pedir ¿no’ 
 
 
 

A lo largo de 2011, varios acontecimientos de gran calado (Año Europeo del Voluntariado,  
Jornada Mundial de la Juventud..) harán referencia a la realidad de los más jóvenes de nuestra sociedad. 

 
Desde AVM también queremos ser sensibles, si cabe algo más, durante este año. Por ello trataremos,  

como temas de fondo, algunas cuestiones que creemos tienen una incidencia muy significativa en los jóvenes 
de hoy: El Ocio y Tiempo Libre, la Fe y Religión, la Solidaridad y Voluntariado, y el Mundo Laboral con el 

que comenzaremos esta serie de nuestro AVM 2011 que, además, celebra sus 15 años de existencia. 
 

¡Gracias por seguirnos y colaborar con nosotros! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

EL REGRESO DEL HIJO PRÓDIGO. Meditaciones ante un cuadro de Rembrandt. 
Henri J.M.Nouwen 
 
Me acerqué a El regreso del Hijo Pródigo de Rembrandt como si se tratara de mi propia obra: un cuadro que 
contenía no solo lo esencial de la historia que Dios quería que yo contara a lo demás, sino también lo que yo 
mismo quería contar a los hombres y mujeres de Dios. En él está todo el evangelio. En él está toda mi vida y la 
de mis amigos. Este cuadro se ha convertido en una misteriosa ventana a través de la cual puedo poner un pie en 
el Reino de Dios.” (Henri J.N. Nouwen) 
 
Este libro es un comentario sobre la parábola del hijo pródigo, a 
partir de un cuadro de Rembrandt sobre el mismo tema y de la propia 
experiencia personal del autor. En él, Nouwen analiza tres fases de 
su vida espiritual a partir de esa parábola. La obra consta de tres 
grandes bloques, en cada uno de los cuales el autor aborda la visión 
de un personaje: el hijo menor, el hijo mayor y el padre. 
 
Las reflexiones y observaciones espirituales del autor sobre el cuadro 
dejan perplejo a cualquiera y lo mismo ocurre con su análisis sobre 
los personajes. Lo importante para el autor es dar el paso de 
espectador a participante, de juez a pecador arrepentido, de profesor 
de cómo se ama a persona que se deja amar.  
 

 
 
 
 
 

 
 
 
En el silencio de mi reflexión percibo todo mi mundo interno como si fuera una semilla, de alguna manera 
pequeña e insignificante pero también pletórica de potencialidades.  
 
...Y veo en sus entrañas el germen de un árbol magnífico, el árbol de mi propia vida en proceso de desarrollo.  
 
En su pequeñez, cada semilla contiene el espíritu del árbol que será después.  
 
Cada semilla sabe cómo transformarse en árbol, cayendo en tierra fértil, absorbiendo los jugos que la alimentan, 
expandiendo las ramas y el follaje, llenándose de flores y de frutos, para poder dar lo que tienen que dar.  
 
Cada semilla sabe cómo llegar a ser árbol. Y tantas son las semillas como son los sueños secretos.  
 
Dentro de nosotros, innumerables sueños esperan el tiempo de germinar, echar raíces y darse a luz, morir como 
semillas... para convertirse en árboles.  
 
Árboles magníficos y orgullosos que a su vez nos digan, en su solidez, que oigamos nuestra voz interior, que 
escuchemos la sabiduría de nuestros sueños semilla.  
Ellos, los sueños, indican el camino con símbolos y señales de toda clase, en cada hecho, en cada momento, 
entre las cosas y entre las personas, en los dolores y en los placeres, en los triunfos y en los fracasos. Lo soñado 
nos enseña, dormidos o despiertos, a vernos, a escucharnos, a darnos cuenta.  
 
Nos muestra el rumbo en presentimientos huidizos o en relámpagos de lucidez cegadora.  
 
Y así crecemos, nos desarrollamos, evolucionamos... Y un día, mientras transitamos este eterno presente que 
llamamos vida, las semillas de nuestros sueños se transformarán en árboles, y desplegarán sus ramas que, 
como alas gigantescas, cruzarán el cielo, uniendo en un solo trazo nuestro pasado y nuestro futuro.  
 
Nada hay que temer,... una sabiduría interior las acompaña... porque cada semilla sabe... cómo llegar a ser 
árbol...  
 

Jorge Bucay
  

Desde los cuentos 
 

Para leer…  

La viñeta, dividida de arriba hacia abajo muestra, tanto los opuestos por los que uno vive 
(nada y todo)… también en el mundo laboral, como los pequeños matices que lo llenan de 
color o lo oscurecen. La vida entonces discurre por momentos ante las variadas situaciones 
que se nos “regalan” y así, uno puede sentirse polea; es decir, se siente preparado para 
algo en concreto pero lo que falta es el dónde. En otras, uno  puede sentirse gancho; 
necesitando a alguien para que lo enganche. Quizás, se sienta cesto; que vacío 
interiormente, se muestra decaído. En otros momentos quizás se sienta cuerda, que 
habiendo recorrido desde los niveles más elevados buscando algo, se encuentre buscando 
ahora, a otro nivel o… ¿quién sabe?... uno se siente nube; dejando flotar esos sueños que 
quieren hacerse realidad. 
 

Con la otra parte de la viñeta ocurre lo mismo, somos Juan de Dios con esa inquietud, somos 
Juan de Ávila ofreciendo apoyo, somos cesta que rebosa, somos el gancho con el que  
agarrarnos, somos esas manos, que aparecen el margen inferior, pidiendo y esos dos 
Juanes .… dando y dándose a los demás.  
        

        ¡¡Un gran abrazo!!  

Sueños de Semilla 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

*Calle de la Colcha* 
 
Como ya hemos visto en otras ocasiones, Juan Ciudad no permanece aislado de los acontecimientos 
que ocurren en la ciudad. Por el contrario, está siempre atento a lo que pasa para actuar en el 
momento adecuado. Así sucedió en la calle de la Colcha. 
 
Nos ponemos en situación. Pedro Velasco, vividor y mujeriego, de familia adinerada de Granada, ha 
matado, supuestamente, al hermano de Antón Martín, por un lío de faldas y dinero. Pedro Velasco 
está preso en la Chancillería esperando sentencia y Antón Martín, regente de burdeles y chulo de 
prostitutas, acude a pedir su ejecución, amenazando con tomarse cumplida venganza si Pedro Velasco 
sale libre. El caso no está del todo claro y mucha gente ha pedido a Antón que perdone a Pedro. 
 
Juan de Dios que, como decíamos, no vive ajeno a cuanto sucede a su alrededor, también ha 
intentado en alguna ocasión conseguir el perdón de Antón para Pedro, sin haber tenido éxito. Hasta 
que un día, el bendito Juan de Dios se cruza con Antón Martín en la calle de la Colcha y, sin 
pensárselo dos veces, se pone de rodillas delante de él con un crucifijo y le ruega que perdone a 
Pedro Velasco y abandone su vida desordenada. Ante esto, Antón Martín reacciona al fin y acude 
junto a Juan de Dios a la Chancillería para retirar la denuncia y pedir la liberación de Pedro Velasco. 
El suceso, cómo tantas otras veces, queda reflejado en el testimonio de una testigo:  

“Fue público en esta ciudad que el bendito padre Juan de Dios convirtió en la calle de la 
Colcha al hermano Antón Martín y fue donde lo encontró y se hincó de rodillas con un Cristo” 

 
Posteriormente Antón Martín y Pedro Velasco se unieron a la labor de Juan de Dios en su hospital de 
la calle Lucena, convirtiéndose así en los dos primeros hermanos de San Juan de Dios. 
 
Estando Juan de Dios en su lecho de la Casa de los Pisa, poco antes de morir, llamó a Antón Martín y 
le encomendó el cuidado de sus pobres y enfermos, así como la continuación de las obras del 
Hospital de San Juan de Dios. Además, Antón Martín, fundó el antiguo hospital de Madrid de la 
plaza Amor de Dios, donde está la parada de metro que lleva su nombre. 
 
La calle de la Colcha se encuentra entre las calles Reyes Católicos y Pavaneras, muy cerca de la Plaza 
Nueva y de la Chancillería. En su día, la industria de las colchas tuvo cierta importancia en Granada y 
los colcheros cobraron merecida fama por su buen hacer. Puede que este sea el origen del nombre de 
esta calle. 
 

De la mano de Juan de Dios… por Granada 

 

 

 

50.000 AVM    50.000 AVM    50.000 AVM  
 

Sí, durante estos 15 años de tirada de AVOSOTROSMISMOS, son más de 50.000 los ejemplares que han 
salido de nuestras manos. Ya sabemos que no es la tirada del National Geographic… pero ésta fue una 
idea que nace en 1997 (una idea del siglo pasado!!!) y aquí estamos en 2001. 

 
Al regreso de la Jornada mundial de la Juventud de 1997, en París, nuestro grupo de JOVENES SAN 
JUAN DE DIOS estuvo en Lisieux. Allí, entre otras muchas cosas y sugerencias vimos una hoja que, 

periódicamente, 
hablaba de cuestiones relacionadas 

con Santa Teresa de Lisieux
 y la idea surgió: 

¿por qué no hacer algo parecido con 
San Juan de Dios y los jóvenes?. 

Dicho y hecho. 
¿Nos ayudas, con tus colaboraciones 

 a continuar? 

 

CAPACHA 20    CAPACHA 20    CAPACHA 20 
 
Como sabrás estamos preparando la edición nº 20 de CAPACHA. 
Queremos celebrar este CUMPLECAPACHAS convenientemente y, entre otras cosas, queremos ir 
componiendo un gran puzzle de experiencias, recuerdos, imágenes, etc… 
 
Tanto si eres veterano, más o menos, o acabas de unirte a nosotros queremos pedirte: 
Que nos envíes un mail, un escrito, sms, fotografías, caricaturas, etc..  
con algún recuerdo y/o experiencia de alguna de las Capachas que has vivido.  
Iremos haciendo, como te hemos dicho, un variado Collage  
lleno de toda la vida que da y transmite la CAPACHA. 
 
Y, por otro lado, seguimos RECOGUIENDO IDEAS,  
SUGERENCIAS, PROPUESTAS para esta CAPACHA 2011  
que tratara el tema de “SER FELICES”. 
¡Ponte a ello ahora mismo y así no se te olvida!     

 

ENCUENTRO INTERNACIONAL DE JOVENES HOSPITALARIOS Y JMJ 
 
De nuevo traemos a este espacio alguna referencia de la JMJ. 
A nivel general ya hay inscritos unos 263.000 jóvenes de todo el mundo (los españoles vamos un poco 
más atrasadillos) y unos 1400 voluntarios. De nuestro Encuentro Hospitalario deciros que seguimos las 
diversas Comisiones trabajando a buen ritmo y con ilusión. Ya hay 200 personas inscritas y empezamos a 
tener problemas de logística y demás pero confiamos solucionarlos y dar nuestra mejor y más cálida 
acogida a todos. 
 
Por último recordarte que puedes SER VOLUNTARIO ayudándonos en logística, en idiomas, enfermería, 
comidas, ornamentación, liturgia… ¿Quién te da más? Te puedes animar también en el voluntariado para 
acompañar a Jóvenes con Discapacidad en la organización general. Sabrás que uno de los encuentros más 
reducidos y simbólicos del Papa lo tendrá en una de nuestras casas en Madrid. Ha sido un detalle que nos 
parece significativo especialmente para las Personas con Discapacidad. Contamos con toda vuestra 
participación y ayuda. Pásate, también, por nuestro Blog específico para este tema: 
http://joveneshospitalarios.blogspot.com  
  

Noticias de aquí y de allá… 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Hay expectativas para ellos? 
No hay expectativas a largo plazo para los jóvenes. Hay recortes en todas las 
instituciones, trabajos… 
 
¿Hay iniciativas, en el ámbito rural, dirigida a los jóvenes? 
Hay grupos de sacerdotes, los C.E.A.S. (Centros de Acción Social) y otros grupos que, 
se dedican a dirigir actividades para los jóvenes. Sería lo más correcto unirse entre 
todos para conseguir algo mas común. Es difícil llegar a ellos a partir de los 12, 13 
años ya que, hay pocas actividades dirigidas a jóvenes, de entre 12 a 18 años. 
Posteriormente los jóvenes se marchan de los pueblos a las ciudades, a la universidad, 
etc 
 
¿Desde aquí tenéis experiencia de creación de empleo y/o empresas? 
Cáritas tiene diversos programas como el programa de empleo: compañeros, que se 
dedican a las relaciones laborales y a la educación social, son los que junto a otras 
organizaciones gestionan programas de este tipo. Cruz Roja y el Secretariado Gitano 
son dos de ellos. Otro de los programas es la Campaña de sensibilización, dirigida a 
empleadas de hogar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
¿Hay gente joven dispuesta a colaborar con quien no tiene trabajo? ¿De qué 
manera? 
Hay muy poca gente joven dispuesta a colaborar, la mayoría son personas mayores de 
65 años. Ayudan en parroquias, conociendo las necesidades de las personas, en el 
Programa Infancia, dando apoyo escolar y tiempo libre, con los reclusos/as, los sin 
techo, acompañando con la escucha y en el albergue… todo esto con formación 
continua para esas labores. 
 
Dinos tu opinión sobre el tipo de contratos que se ofrecen a la gente más joven: 
Los contratos actuales y ya hace algún tiempo, son basura, es como si volviéramos 
hacia atrás en el tiempo. Es una vergüenza. El futuro de los jóvenes da miedo. No hay 
propuestas por parte de la población y no protestamos lo suficiente. Cuando el 
mundial, todos nos unimos a una por la selección española y en la actualidad, no 
somos capaces de unirnos para que todos tengamos una vida digna y trabajo para 
todos. 

MUCHAS GRACIAS Mª Rosa por tu experiencia y trabajo en Caritas. 

María Rosa Aguado Martínez, trabajadora social  en Caritas Diocesana de 
Palencia. Llevó durante 18 años el programa “Sin techo” y desde hace 3 años se 
dedica al programa “Territorio”, dedicado a las parroquias rurales de los distintos 
pueblos de la provincia. 
 
La media de edad de las personas que acuden a Cáritas, son de entre 30 y 45 años. 
La mayoría son hombres pero, se aprecia el aumento de las mujeres. 
 
 
¿En el momento actual, de tanto paro, notáis que afecta más a los jóvenes? 

 No tanto los jóvenes, sino las familias, mas 
concretamente las madres de esos jóvenes. 
Antes eran más las familias de etnia gitana y la 
de otros países quienes acudían a Cáritas y 
ahora, hay un goteo constante de todo tipo de 
personas buscando ayuda. 
 
 

 
¿Qué problema os estáis encontrando con la 

situación actual de paro? 
Demandan lo básico, alimentación, pagos de 
alquiler, hipotecas, gas, agua…medicinas. 
Muchas familias acuden a por libros para sus 
niños pequeños ya que en esos casos no tienen 
ninguna beca. Mucha, mucha gente que acude a 
por ropa. 

 
¿Encontráis algún tipo de conducta determinada en los jóvenes? 
La falta de trabajo en las familias obliga a los jóvenes, cuando terminan 4º de la E.S.O. a 
dejar los estudios y buscar trabajo. El desánimo hace mella en ellos cuando ven la 
situación familiar y no consiguen trabajo. Como desahogo les queda el botellón, las 
broncas… 
 

Entrevista a… María Rosa Aguado 


